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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 
UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 2 
SERGIPE 3 

Referência: 07/2017                           Caráter: Ordinário 4 
Data: 28/09/2017                                                                  Local: Sala de Reuniões do Nippec. 5 
Às quinze horas do dia vinte oito de setembro de dois mil e dezessete, os membros do Conselho de 6 
Coordenação de Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se 7 
ordinariamente sob a presidência do diretor Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos 8 
(as) conselheiros (as): professores (as) Valéria Priscila de Barros, José Ronaldo dos Santos, 9 
Daniel Almeida da Silva representando o prof. José Hunaldo Lima, Marcelo Leite dos Santos,  10 
Heloisa de Mello, Derli Machado de Oliveira, Mariléia Silva dos Reis, joseval de Melo 11 
Santana, Ivanilda Silva, João Alves Carvalho Filho, Maria Audenôra Rufino, Adilmo 12 
Francisco de Lima, Tiago Nery Ribeiro, Alejandro Caicedo Roque, Alan Almeida Santos, 13 
Maria Jeane dos Santos Alves, Marilene Batista da Cruz Nascimento. Ausência justificada: 14 
Daniel Rodrigues de Lira. Ausências sem justificativas: Marcos Vinícius Meiado, Alcides 15 
Xavier Benicasa e Danielle Monique Gardinal Cobert. Convidados (as): Raissa Alves Colaço 16 
Paz, José Maxuel de Farias e Matheus de Jesus Costa (DCE). A reunião teve a seguinte pauta: 17 
Item 01. Informes. Item 02. Posse dos novos representantes docentes no Conselho de Coordenação 18 
de Cursos. Item 03. Apreciação e discussão da ata da reunião ordinária do dia 03 de agosto de 19 
2017. Item 04.  Discussão sobre o Life. Item 05. Discussão sobre os quadros de vidro. Item 06. 20 
Apreciação do Parecer Relativo ao processo nº 013398/2017-29, que trata da Reformulação do PPC 21 
do Departamento de Educação. (Relator prof. Derli Machado de Oliveira). Item 07. O que ocorrer. 22 
Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente do Conselho, prof. Marcelo Alves 23 
Mendes, declarou aberta a reunião e fez a leitura da pauta. Item 01. O prof.º Marcelo Mendes 24 
informou sobre a assinatura do termo de Cooperação Técnico Científico e Pedagógico entre a 25 
Universidade e o Município de Itabaiana, que ocorreu no dia 17 de agosto. Ele destacou que 26 
recebeu um documento da Associação Brasileira de Direitos Reprográficos solicitando providências 27 
em relação à garantia dos direitos autorais, o qual fora devidamente encaminhado aos 28 
departamentos para ciência. Quanto às reprografias do campus, salientou que foram notificadas e 29 
orientadas acerca da impossibilidade manutenção de pastas (com livros ou capítulos de livros) nos 30 
espaços. Ele informou que desde o dia 23 de setembro a BICAMPI não funciona mais aos sábados. 31 
O prof. Marcelo Mendes comentou que a prof.ª Mariléia está organizando uma palestra que tratará 32 
da leitura de mundo para o ENADE, e que o evento acontecerá no dia 16 de novembro, às 19:00h, 33 
no auditório do Campus. O Diretor convidou os Departamentos de Química, Física e Biologia, 34 
assim como qualquer docente ou técnico que tenha interesse, a participarem do curso de segurança 35 
do trabalho, que ocorrerá nos dias 13 e 14 de novembro. Ele esclareceu que a SEAP esta 36 
sistematizando os indicadores de sucesso que foram enviados pela PROPLAN, e o trabalho 37 
desenvolvido será apresentado posteriormente no Conselho de Coordenação de Cursos. Informou 38 
que recebeu uma notificação do Ministério Público que trata do termo de ajustamento de conduta 39 
que foi firmado entre a Universidade (na pessoa de Marcelo Mendes) e o Paulinho Som, ressaltando 40 
que a multa aplicada será de 2 mil reais cada vez que o Ministério Público for acionado. O prof. 41 
Marcelo Leite explicou que foi publicado pela COPAC o radar nº05, e neste não consta os dados 42 
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dos alunos do Campus Itabaiana. O prof. Tiago Nery informou que dento da Semana Nacional de 43 
Ciência e Tecnologia a Associação Sergipana de Ciência estará realizando um evento intitulado 44 
“Fazendo e Contando Amostra de Ciência no Shopping”. De acordo com o professor, o evento 45 
ocorrerá dia 21 de outubro no Shopping Peixoto. O prof. João Alves informou sobre a realização 46 
das palestras: “Contabilidade e Consciência Social” e “Doenças Ocupacionais no Ambiente de 47 
Escritório”, que ocorrerão nos dias 10 e 30 de novembro de 2017, respectivamente. Item 2. O prof. 48 
Marcelo Mendes deu boas-vindas aos novos representantes docentes (Mariléia Reis, Alan Almeida 49 
e José Ronaldo) no Conselho de Coordenação de Cursos e os convidou a assinarem os termos de 50 
posse. Item 3. Colocada em discussão e votação, a ata do dia 03/08/2017 foi aprovada pelos 51 
conselheiros, tendo um voto contrário. Item 4. O prof. Marcelo Mendes informou que no dia 25 de 52 
agosto ele fora designado coordenador pro tempore do LIFE do Campus.Disse que elaborou junto 53 
com as professoras Maria José e Liana (coordenadora do DELIB) um Regimento Interno do LIFE, 54 
e que um dos artigos determina que seja feita a seleção de um comitê gestor formado pelo diretor 55 
do Campus, um docente e um técnico administrativo. Ele explicou que será o comitê que 56 
apresentará propostas de trabalho pra gerir o LIFE. O prof. Marcelo Mendes sugeriu que seja 57 
enviado um e-mail a todos os docentes e técnicos para que os interessados em compor o 58 
mencionado comitê manifestem-se. Ressaltou que os interessados devem participar da reunião do 59 
dia 19 de outubro para apresentarem suas propostas. Os professores acataram a sugestão do prof. 60 
Marcelo Mendes. Item 5. O Diretor do campus esclareceu que ficou acordado na última reunião do 61 
Conselho que os chefes trariam o posicionamento dos departamentos em relação aos quadros de 62 
vidro. A prof.ª Maria Jeane explicou que colocou em reunião, mas o departamento não chegou a um 63 
denominador comum. O prof. Marcelo Mendes explicou que quando assumiu a direção havia uma 64 
licitação para compra de quadros de vidros. Dessa forma, visitou o Campus de Laranjeiras para 65 
averiguar a satisfação de docentes e alunos com relação aos quadros. Ele destacou que todos 66 
relataram experiências negativas em relação a eles. A prof.ª Adenôura relatou sua experiência 67 
enquanto aluna com o quadro de vidro, afirmou que é preciso apenas um raio de luz para que o 68 
quadro reflita. Ela destacou que no departamento de Ciências Contábeis há um grupo de 69 
professores que preferem o quadro branco, e um outro grupo para o qual tanto faz. O prof. Marcelo 70 
Mendes destacou que o departamento de Química não chegou a uma definição em reação os 71 
quadros de vidro. O prof. Adilmo informou que o departamento de Física optou pelo quadro de giz. 72 
O prof. Marcelo Mendes esclareceu que o Departamento de Geografia sugeriu dividir o quadro ao 73 
meio, metade giz e a outra metade branco, e os quadros que estão danificados seriam retirados e 74 
repostos. O prof. Derli informou que esqueceu de levar o ponto para ser discutido no departamento. 75 
O prof. Alejandro explicou que alguns professores afirmaram ter alergia ao giz, e optaram pelo 76 
quadro branco, com a ressalva de que os mesmos sejam grandes. A prof.ª Ivanilda destacou que o 77 
ponto não foi discutido em reunião departamental, mas em conversa informal, os professores 78 
sugeriram dividir o quadro metade giz e a outra metade branco. O prof. Daniel explicou que pelos 79 
relatos dos professores, fica evidente que os docentes estão entre o quadro de giz e o branco, dessa 80 
forma ele sugeriu excluir o quadro de vidro. O prof. Ronaldo sugeriu manter os quadros de giz e o 81 
branco, e colocar acima do quadro branco a lona de projeção, como no auditório do campus. O 82 
prof. Adillmo sugeriu que o ponto fosse discutido na próxima reunião, uma vez que o tema não foi 83 
discutido em alguns departamentos. O prof. Marcelo Mendes questionou os conselheiros sobre a 84 
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possibilidade de haver reunião no dia 5 de outubro. Os Conselheiros optaram pelo cancelamento da 85 
referida reunião. Item 6. O prof. Marcelo Mendes passou a palavra ao prof. Derli Machado, relator 86 
do processo. Ele leu seu parecer (anexo a esta ata) favorável à aprovação do PPC do Departamento 87 
Educação (Processo nº 013398/2017-29). O prof. Alan Almeida questionou quantas e quais 88 
disciplinas de outros departamentos fazem parte da grade curricular do curso de pedagogia. Após 89 
consulta ao PPC, a profa. Valéria verificou que apenas uma disciplina do DLI era obrigatória. O 90 
prof. Alan chamou a atenção para o fato de que, no Brasil, o pedagogo é professor polivalente que 91 
ensina várias matérias, mas cujo currículo não contém disciplinas específicas de matemática, 92 
ciências e português. A prof.ª Marilene explicou que as disciplinas optativas foram solicitadas aos 93 
departamentos para os quais o DEDI oferta. A prof.ª Maria Jeane destacou que o PPC foi elaborado 94 
obedecendo as Diretrizes Curriculares Nacionais. O prof. Marcelo Mendes colocou em votação o 95 
Parecer (Favorável) relativo ao processo nº 013398/2017-29, que trata da Reformulação do PPC do 96 
Departamento de Educação do Campus de Itabaiana, o qual fora aprovado por unanimidade. Item 97 
7. O prof. Adilmo relatou que suas aulas estão sendo interrompidas por barulhos (canto) de outras 98 
disciplinas. Ele solicitou que os chefes levem aos departamento esta questão no intuito de 99 
sensibilizar os colegas quanto à necessidade de realizar suas atividades sem, no entanto, incomodar 100 
as aulas dos demais. O prof. Marcelo Mendes sugeriu que os docentes reservem um local mais 101 
específico e adequado para o desenvolvimento de aulas que desse tipo de metodologia (canto, 102 
dança, música). Ele destacou que o contêiner já está pronto e no próximo semestre poderá se 103 
utilizado para esses fins (alocar aulas que demande um local mais afastado). A prof.ª Ivanilda 104 
solicitou que os docentes apaguem os quadros ao deixarem as salas de aula. O prof. Marcelo 105 
Mendes solicitou que os seus pares sensibilizem os discentes quanto aos cuidados no manuseio dos 106 
aparelhos de ar condicionado, pois o mau uso poderá danificá-los.  Ele solicitou aos chefes que 107 
organizem os horários de funcionamento das secretarias dos Departamentos, a fim de assegurar que 108 
elas estejam abertas no turno em que o curso é ofertado. O prof. Alan questionou sobre a 109 
possibilidade de equiparar o início do semestre do Campus Itabaiana com o de São Cristóvão e o 110 
prof. Marcelo Mendes explicou que não é tarefa fácil. Segundo o diretor, do ponto de vista da 111 
gestão de espaço é praticamente inviável, pois as turmas seriam duplicadas e o campus não dispõe 112 
de espaço suficiente. O prof. Alan perguntou se existe estudo de impacto de sobrecarga dos 113 
professores. O prof. Ronaldo esclareceu que seria necessário dobrar a carga horária de todos os 114 
professores, pois teria que ofertar duas turmas de cada disciplina. A prof.ª Mariléia destacou que os 115 
alunos de Letras são prejudicados, pois não conseguem participar do processo seletivo de Mestrado 116 
Acadêmico. O prof. Maxuel comentou que para equiparar o calendário do campus de Itabaiana com 117 
o de São Cristóvão seria necessário fazer 4 semestres em 1 ano e meio. O prof. Alan afirmou ter 118 
sido um erro histórico da Universidade o fato dos calendários não se iniciarem no mesmo período, 119 
mas o Campus deveria tentar corrigir este erro. Nada mais havendo a tratar, eu, Ana Flávia dos 120 
Santos, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. 121 
Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, vinte oito de setembro de 122 
dois mil e dezessete.  123 


